REDACCION Augusto, 11, 1.

ADMINISTRACIÓN Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.0

PRECIOS DE SUSCRIPCION Tarragona, trimestre . . . ptas. 4'00 España trimestre 4'50 Unión postal, un año. . . . 36'0 Anuncios y comunicados a precios convencionales.-Pago anticipado.

Los trabajos pueden redactarse in-distintamente en el idioma catalán o el

firma que responda de él.

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin

Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aun-

que no se publiquen. La correspondencia literaria al Di-

La económica al Administrador.

FRANQUEO CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

Entre nosotros

Un amigo nuestro, hombre de respetabilidad, político que no necesita de la política, espíritu bien equilibrado, buen español, nos decía hace poco, hablando de la guerra:

«No sé si a muchos compatriotas les habrá sucedido como a mí. Cuando estalló el conflicto mi primer sentimiento fué de instintiva, inevitable repulsión hacia todas las naciones en guerra. Habíamos estado durante tantos años en la creencia de que la temida conflagración podría evitarse, que se resistía uno a creer lo que ya estaba viendo, los horrores y las desolaciones de una lucha como en los tiempos antiguos no hubo otra, y que llegó para desengañar a los que habíamos tomado en senio los conceptos de civilización y cultura.

Así, repito, todos los beligerantes me eran igualmente antipáticos. Pensaba en español, en que tuviéramos el tacto que hasta hoy hemos tenido para no intervenir en la contienda y en que, si podía ser y sabíamos, sacásemos el provecho posible de la situación.

Pero vi luego la campaña, no ya guerrera, malamente diplomática y política, en que los aliados se enfrascaban. Diarios intentos de descrédito total de Alemania: allí ni ilustración ni ciencia, ni artes; unicamente un pueblo de bestiales soldados. Que los aliados buscaran y obtuvieran la defección y el apoyo de Italia estaba en lo natural; que, cuando ello no podria ser jamás elemento de triunfo se procurara en los países neutrales pintar al imperio tal como no es, me parecía inícuo.

Hemos ido por Filosofía a Alemalria, y ahora tenía que resultar que nunca hubo filesofos; homos i à apprender Medicina, donde allora les nía que resultar la no existencia de notabilidades médicas, porque esas notabilidades son una exclusiva de Francia; hemos ido a inspirarnos en la Música alemana, y ahora ha de resultar que Wagner fué tan sólo un pobre organillero; todo así... Y ¿qué tiene que ver esto con los morteros de 42? Y, claro; todo espíritu neutral, imparcial, precisamente por lo de imparcial, había de dirigir una mirada de simpabía a los Estados centrales, a quienes se difamaba, se calumniaba, se intentaba manchar mientras ellos, sin salirse de los medios, desgraciadamente inexorables, de las armas, sólo con la guerra hacían la guerra.

Esto nadie puede negarlo, pues ya se ha visto cómo los alemanes sólo se han ocupado de Francia para sujetarle territorios y de Inglaterra para entorpecerle la vida del litoral, volarle acorazados e inutilizar su escuadra, la escuadra que había de decidir la contienda en ocho días. En el terreno de lo práctico, claro que nuestro deber es decir que allá todos ellos; pero en la esfera de lo ideal, cómo no admirar al pueblo que se muestra tan grande!

Lo lamentable, viniendo a nosotros mismos, es el encono con que la pluma, la palabra y hasta la conversación, del círculo o de la casa, se muestran en pro o en contra de los respectivos beligerantes; porque, como ya se ha dicho, ello puede parar en que en el porvenir todos por igual nos guarden agravios. Sin embargo, justo es reconocer que nuestros germanofilos son más comedidos de lenguaje no utilizan la calumnia ni niegan la justicia a los aliados, siempre que la merecen. Parece como si se les hubiese pegado la circunspección oral de los alemanes.

Por otra parte, ni uno solo de los germanófilos ha pedido nuestra intervención, armada a favor de Alemania, ni ésta nos ha solicitado para nada, limitando su labor en España a su propaganda. » il on ment siza sate

prdrisco que arras por completo us Mucho de esto que hemos oido nos parece del todo razonable, principalmente en lo que se alude a los Intervencionistas y abstencionistas. Para muestra, véase el final de una crónica de Gómez Carrillo, enviada

desde Roma, en la que refiere una conversación suya con publicistas italianos y franceses, a propósito de la intervención de Italia:

«Pero ¿y la guerra?.... Estamos tan lejos de ella, que hasta la habríamos olvidado por completo si de pronto Jean Carrére, siempre quimérico, no exclamara:

-Ahora, para que el lazo de la unión latina sea fuerte y eterno, no tir su coraza adamantina para colocarse al lado de sus hermanas que luchan ... » I have been been all of

Si se quiere ver más, véase el artículo de El Liberal en que el señor Araquistain comenta con júbilo, que puede calificarse de feroz, la posibilidad de que los Estados Unidos vayan también contra Alemania.

¿No comprenden los que asi laboran que su labor, sin eficacia alguna para los aliados, puede ser de eficacia contra nosotros mismos, contra España?

(De El Universo)

simins de que se ocupo, levise c Los horrores de la guerra

El corresponsal de El Imparcial en París escribe, refiriéndose a un artículo publicado por M. Hervé en uno de los números recogidos de La Guerre Sociale, lo que sigue, que da idea de lo que es esta espantosa guerra:

«El siguiente era un eco hórrido de lo que piensa y teme en las trincheras. Los soldados esperan con los grandes calores la visita del cólera, contra el cual no habrá fosos, ni reductos, ni plazas fortificadas. El aislamiento de las primeras víctimas tampoco evitará el contagio, y los más numerosos que los abalidos sor el plomo y los aceros. El odio fratricida de muchos oficiales—los alemanes en superior proporción que los franceses-impide celebrar armisticios de algunas horas para enterrar los cadáveres, y en algunos puntos de la extensa línea se les ha visto durante veinte días desecarse y pudrirse a pleno sol, difundiendo en las auras sus emanaciones mortales. Hay sitios donde la fetidez hace el aire irrespirable. A tres metros de las trincheras ven los soldados descomponerse a sus compañeros hora tras otra, entre nubes de azuladas moscas que transportan los gérmenes fatales. La premura del tiempo y la vecindad del peligro no consienten enviar lejos a los que caen para siempre, ni darles profunda sepultura. De cuando en cuando baja rugiendo un formidable proyectil, se clava en tierra, y al estallar descubre lo que estaba oculto y lo difunde en torno hecho polvo y légamo de sepulcro. ¿Por qué no se incineran los cadáveres, como diz que han hecho algunas veces los alemanes cuando estaban de prisa? ¿Por qué durante la noche no se tiende un sudario de cal sobre las victimas de ambos lados que yacen entre las trincheras? ¿Y por que el Gobierno francés no toma la iniciativa proponiendo al germánico una reciprocidad de trato para retirar a los muertos e impedir que los grandes calores encuentren los campos sembrados con gérmenes de epidemias?»

Y más abajo dice el corresponsal

citado: «Acostumbrados a la doble ración diaria de los patrañosos comunicados y a los relatos heroicos de la Prensa, que son los consentidos por las censuras, apenas sabemos nada de los intimos sufrimientos y horrores de la guerra. Se nos habla mucho de la parte pintoresca y anecdótica, de las chanzas soldadescas, de sus tretas para burlar al enemigo; pero se oculta la parte ruda y doliente, que sólo podemos entrever escuchando a los que llegan del fuego, desgarradas las

carnes y oliendo a pólvora. Hablando semanas pasadas con una dama italiana adscrita a la Cruz Roja, como le preguntase la razón de su persistente tristeza, contraria a la natural predisposición de su ánimo, díjome que estaba todavía bajo la in-

fluencia deprimente del relato que por la mañana hizo un oficial herido. Eran escenas presenciadas en los campos de batalla, de calidad nada heroica, y tales, que mientras las narraba y revivía, el oficial iba perdiendo el color..... y las enfermeras también. «; Basta; no prosiga!—le dijeron—. Se pone usted enfermo, y tampoco, nos hace ningún bien.» La súplica llegó tarde. El herido inclinó la cabenos falta más que ver a España ves- za sobre el hombro de una dama, y perdió el sentido.

Pero oigamos a este buen mozo, que no está herido y hasta goza de excelente salud. Es cuñado de un periodista español y habla en familia. Quiero decir que no está en vena de exagerar, y hasta confiesa sin rebozo que, por preferir la piel a los empleos, ha rechazado el de teniente, que le expondría más al fuego enemigo, por la práctica de la oficialidad francesa de ser quien manda el primero en saltar de las trincheras e ir delante en el ataque. Es sargento de ametralladoras en la Argona y sabe de la gran línea de fuego menos que el Fabricio de «La Cartuja de Parma» de la batalla a que asistió.

-Mis impresiones-dice-sólo se extienden al espacio que puede divisarse desde mis trincheras; pero aseguro que, si en todo el frente sucede igual, la guerra se eternizará sin que las ventajas sean apreciables de una u otra parte, mientras no se cambie de procedimiento. Cuarenta metros nos separan del enemigo, y así estamos hace meses. Las tentativas que los alemanes o nosotros hacemos para avanzar sólo sirven, para cubrir de cadáveres el espacio intermedio. En verdad que está bien hecha la comparación de que las ametralladoras son hoces y las columnas de ataque campos de trigo. Como - las filas de hombres, segadas por los proyectiles. Las trincheras suelen ser paralelas; cubren a los hombres, y el tiro pocas veces es directo. Lo corriente es que las ametralladoras disparen oblicuamente, apuntando a lo lejos, hacia el punto de la trinchera contraria que se divisa a izquierda o derecha. Si el enemigo se descuida o en el momento de relevar no se oculta bien, la siega o el barrido se hace pronto. Las piezas están previamente apuntadas; el artillero no necesita asomarse para ver. Invisible tras su ametralladora, toca un botón y con la diestra la mueve a uno y otro lado. No se puede hablar recio para no atraer al rayo en forma de «marmita» o bomba de mano. El atrevido que, cansándose de contemplar siempre el mismo espectáculo de la trinchera, osa asomarse para espaciar la vista fuera, es raro que no pague su atrevimiento recibiendo un balazo en la frente. ¿Dormir? Dormitar, y ya es bastante lujo, en los seis inacabables días que permanecemos en primera línea. Las «marmitas» caen de continuo alrededor nuestro, y su música no es de las que concilian el sueño. Aunque fuésemos sordos o tomásemos infusión de adormideras tampoco podríamos cerrar largo rato los ojos, porque las bruscas trepidaciones nos desvelarían. Los grandes proyectiles abren verdaderas simas, propagan el estremecimiento a grandes distancias, y como las trincheras no están abiertas en roca viva ni hechas de cemento romano, se cuartean y hay que repararlas sin cesar durante las horas en que estamos de reposo. A veces una segunda trepidación brusca las desploma sobre los hombres y les sirve de sepulcro. Si la bomba cae cerca, parte de la trinchera salta, y con ella los hombres trucidados. Los fragmentos mayores se recogen y entierran; de los pequeños nadie hace caso, y revueltos con las piedras y la tierrra amasada en sangre sirve para reconstruir la trinchera. De cuando en cuando cae un proyectil dentro, y entonces... «laus Deo». A todo se acostumbra el soldado, menos a presenciar los compañeros caídos en las tentativas de ataque revolcándose en

su sangre horas y días con los miem-

bros destrozados por la metralla. Al-

gunas veces nos piden de allá enfren-

te la suspensión del fuego, que con gusto concedemos, para levantar a muertos y heridos. Pero si es inexorable el que manda la trinchera enemiga nada podemos hacer si no es pegar un tiro de gracia al desdichado que, harto de sufrir, invoca a gritos la muerte. No es crueldad, sino piedad. Cuando vemos a un enemigo o compañero aullando lúgrubremente, deshecho por los proyectiles y demandando el soberano bien de que le rematen, nosotros también imploramos que, si nos llega el turno, nuestros camaradas nos ahorren del insoportable suplicio. Pero nadie dispara contra los suyos, por exceso de escrúpulos.»

Noticias de la guerra

EL REY DE GRECIA

Atenas.-La mejoría del Rey es notable. Ha desaparecido el catarro intestinal. La temperatura actual del soberano es de 37 grados.

MUERTE DEL AVIADOR

Versalles, 18.—El teniente aviador Warneford, del ejército británico, que recientemente efectuó en Bélgica un atrevido «raid» en el que destruyó un zeppelin, murió ayer tarde a consecuencia de una caída en el aeródromo de Buc.

WARNEFORD

NOTA AUSTRIACA

Pola, 18.—Teatro de operaciones en Rusia: Ayer tampoco pudieron las tropas rusas, en su retirada forzosa, sostenerse en ningún punto.

En Galitzia occidental continúan en retirada en dirección al Nordeste, cubiertos por una fuerte retaguardia. nuestras viopas mas arra de copones

Ayer las tropas que aun combatían en los extremos de Galitzia, fueron rechazadas con grandes pérdidas al otro lado de la frontera.

También llegaron las tropas austroalemanas a Lubaczow, tomaron a los rusos después de un tenaz combate Nimorow, y avanzaron sobre Ja-

En la carretera de Lemberg las tropas del ejército de Bohm, rechazaron a fuertes retaguardias rusas, en las cercanías de Wolozuchy, y atacaron a media noche la parte Oeste de Grodek.

La orilla Oeste del Wercichznea está ya limpia de enemigos.

La situación general al Sur del Dniester no ha cambiado.

Teatro de operaciones italiano: En el frente del Isonzo, nuestras tropas rechazaron cerca de Plawa varios ataques del enemigo, infligiéndole grandes pérdidas.

En la región peñascosa del Kru,

continúan los combates. En la frontera de Carinthia no ha

habido acontecimientos importantes. En el Tirol, los ataques enemigos contra el desfiladero de Tilliach, en la región de Tofna, cerca de Trasassassi, y sobre el monte Costo, al Este de Folgre, fueron rechazados.

NOTA OFICIAL ALEMANA

Nauen, 18.-El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: El enemigo continúa en sus intentos de romper nuestro frente al Norte de Arrás, sin lograr su objeto. Hemos derrotado de nuevo a los ingleses al Norte del canal de La Bassee. Sus contingentes fueron aniquilados, sólo algunos lograron re-

tirarse. h design in the tiral and the

Al Oeste de Angres, cerca del cementerio de Souchez, y al Norte de Ecurie, lograron algunos pequeños contingentes franceses entrar en un reducido punto de nuestras posiciones más avanzadas. Al Norte de la altura de Loreto, cedimos voluntariamente una trinchera al enemigo.

Todos los ataques en los demás puntos fueron rechazados. Desde el 16 de junio hemos capturado al enemigo, en el frente Norte de Arrás, 17 oficiales y 647 hombres.

Las graves pérdidas del enemigo,

en estos repetidos ataques, se igualan a las sufridas en Champaña.

nes out use the 2.250 cm son

CDO. OCC. E. J. L. Latt. 12 100.

En el Argona rechazamos algunos débiles ataques del enemigo. Cerca de Vauquois se desarrollan algunos combates locales. Los combates en los Vosgos continúan al Oeste de Metze-

Oriente: Tropas rusas que intentaron avanzar fueron rechazadas pon nuestra caballería más allá del Szymsza, al Este de la carretera Cytowiani-Szawali.

Fracasó un ataque enemigo muy enérgico, en la línea del Dawona.

En ambos lados de Tarnagrow rechazaron las tropas austro-alemanas al enemigo en dirección al Tanew. Los demás ejércitos del general von Mackensen rechazaron a las tropas rusas hasta las posiciones preparadas de antemano en Grodek, siguiendo la línea Narow-Magierow-Ubereszyca al desembarcar en el Dniester.

En el frente del Dniester, al Nordeste de Stryj, no ha cambiado la situación.

Londres.—El Morning Post recibe de Calcuta noticias, según las cuales estalló un intento de revolución en el distrito de Amritsar.

En Pendschaj fué atacada la guardia militar y asesinados los soldados. Amritsar pertenece a los distritos en que más propaganda sediciosa se

El Lloyd participa que los vapores de pesca «Petreala», «Exploreo» y «Japónica», procedentes, de Aberden, fueron hundidos los días 4 y 5 de

junio por submarinos alemanes. Según noticias que publica el Daily Mail Telegraph sufrió una importante baja el cambio inglés en Nueva York, lo que es muy comentado, pues el tipo de 3/76 es el más bajo a que llegó en los últimos 40 años.

se debe a un vapor de cabotaje inglés armado, que viajaba con bandera sue-

Esta información confirma la suposición que se tenía desde un principio de que el «U-29» fué una víctima de la astucia británica.

Del Este de Africa comunican que el 2 de marzo tomaron nuestras tropas a los ingleses, en el monte de Erek 57 cabezas de ganado. Hicimos prisioneros un oficial inglés y otro belga.

NOTA OFICIAL RUSA

Petrogrado.-En el frente del Niester, durante la noche del 16 del actual, y entre los ríos Tysmenica y Strivy rechazamos al enemigo, que huyó en desorden.

En el Niester capturamos durante los días 14 y 15 a 202 oficiales, 8.544 soldados, 6 cañones, 21 ametralladoras y un importante tren de municiones. quienq serab rotaguant as the aoni

NOTA OFICIAL ITALIANA

Roma.—Progresamos en el valle de Costeana y bombardeamos el puerto de Malborghitto. Durante una violenta acción en Montenero hicimos 600 prisioneros y aniquilamos a un batallón húngaro que atacó Zannrain. Conquistamos la altura de Plawa y rechazamos varios contra-ataques.

NOTA ITALIANA DE MARINA

Roma.—Contratorpederos austriacos bombardearon la línea férrea entre Fano y Pesaro, esta última población y la de Munini ciudades abiertsa. Resultaron tres paisanos heridos. NOTA OFICIAL FRANCESA

Paris, 18.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue: En el sector Norte de Arrás el día se ha señalado por un violento duelo de artillería. El frente no ha sufrido modificación y conservamos todo el terreno ganado.

En Alsacia hemos consolidado las posiciones conquistadas ayer y con-

finuamos progresando. Nuestras patrullas ocuparon al terminar el día los bosques de Met-

zeral. Hemos ganado terreno en ambas orillas del Fecht y dominamos con nuestro fuego de infantería y arti-

colles de dos Baras, y de pase actro-

(c) Ministerio de Cultura 2005

Hería los puestos de comunicación enemigos. Entre Metzeral y Munster hemos

hecho nuevos prisioneros y tomado ametralladoras y gran cantidad de material, especialmente fusiles y cartuchos.

En el resto del frente no hay nada que señalar.

LO QUE DICEN LOS INGLESES Londres, 18.—Según informes de diferentes procedencias, las fuerzasaustro-alemanas sobre los frentes rusos alcanzan el fotal de 3.500.000 hombres, de los que 2.250.000 son alemanes.

Hay 350.000 hombres en las provincias bálticas, 15 cuerpos de ejército están concentrados sobre el San inferior, 35 entre el San y Zurawno, hallandose un tercio de estos al Sur del Dniester. Torreson as stouping INCENDIO dinos con estadados

Amsterdam, 18.—Ha sido incendiado el depósito «Vacuum Oil Com-

pany» de Hamburgo. Se calcula que las pérdidas son maza, at Este de la carrete, asoibnarg

SUBMARINO ALEMAN EN

THE CONSTANTINOPLA

Atenas, 18. El submarino alemán «N-24» ha llegado al Cuerno de Oro, habiendo atravesado los estrechos.

NOTICIAS

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS de Sir i no Ald cambiado la si-

Barómetro a O.º y al nivel del mar, mañana, 763'96 milims -Id. tarde 761'84.-Temperatura mormal, mañana, 23'70.-Id. tarde, 22 20-Id. máxima al sol, --Id. id. a la sombra 24 30.-Id, minima reflector, 15.20. - Id. id., a la sombra, 18'00 - Oscilación, 1'30-Dirección del

viento, N. E.-Id. tarde, S. O.-Velocidad en 24 horas, 140 05 kilm -Estado del cielo mañana, despejado. Idem tarde, despejado. - Nubes cantidad: mañana, 0'20. tarde, 0.15 - clase: mañana, K. C.-Idem tarde K. C. -- Humedad relativa, maña na, 82. Id. tarde, 97. Evaporación. 2'50.-Lluvia en 24 horas, 00'00 mm. Felegraph sufraging importante.

EL MENSAJE AL PAPA

La decisión del Episcopado español de enviar por su cuenta al Sumo Pettifice na dado nuevo y más vigoroso impulso al movimiento de adhesión del pueblo español a tan piadosa idea. En Tarragona se multiplica el número de firmas y el de sitios donde se hallan los pliegos en que ponerlas. Estos sitios son los establecimientos de los señores Güell, de la calle Mayor; Armengol, de la Plaza de la Euente; Brell Hermanos, de la calle de Conde de Rius y Rambla de San Juan, y Vicens (ferretería), de la calle de Apodaca.

Las hay, además, en las sacristías de todas las parroquias y de las principales liglesias! le ud ... obstroot o

Hay una comisión de señoras, tan celosas y activas, como humildes, que no se da punto de reposo en el empeño de hacer que el homenaje de Tarragona sea lo que debe ser.

Por nuestra parte, creyéndonos relevados de excitar el entusiasmo de los buenos creyentes sólo advertiremos que es menester darse prisa, pues el tiempo es breve: obra de cuatro o cinco días. Roma, - Progresamos en el vaile de

DAÑOS DE LOS ULTIMOS

Pomoin Chambrook TEMPORALES

En el Gobierno civil se han recibido relaciones de los estragos causados por el pedrisco del día 17 en las siguientes poblaciones: Ampolla, Benisanet, Cornudella, Espluga de Francolí, García, Masroig, Molá, Mora de Ebro, Nulles, La Palma, Mora la Nueva, Vilavert, Secuita y Vimbodí. Se refieren detalles verdaderamente

horribles. Piedras como nueces cayeron en todas las poblaciones mencionadas; fué el tamaño mínimo del con-

En Cornudella las hubo como huevos de gallina. Aunque la tormenta fué brevisima, pues en algún paraje no pasó de 15 minutos, fué enorme la cantidad de piedra caída. En Vimbodí, veinticuatro horas después de la calamidad, podían en algún sitio cargarse carros del pedrisco amontonado, que no había tenido tiempo de liquidar lo elevado de la temperatura en la presente estación.

En García cayeron piedras como naranjas, hubo heridos y contusos; fueron tronchados árboles y hechos añicos muchos tejados, lo mismo que en Mora de Ebro, en que cayeron, piedras de dos libras, y de peso aproximado en Mora la Nueva.

Lo menos que ha hecho temporal tan horrible ha sido destruir las cosechas de vino, frutas y cereales del presente año; pues hay fundadísimo temor de que er daño se protongue, a las cosechas proximas. Las gentes vuelven siorando de los campos, cubiertos de brotes u ocultos bajo la mies, desgranada y sacudida por la tormenta.

Calamidad semejante no se había, visto en muchos años, tal vez en un, siglo. Algo parecido ocurrió en Tarragona el año 20 del siglo pasado, según recuerdo de los ancianos y notas escritas que se conservan.

por sup longer the mission of the AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 21. Causa del Juzgado de Reus, por disparo y lesiones, contra J. M. G.; ponente, Sr. Amat; defensor se nor Monteverde; procurador, senor Martí; 5 testigos.

Día 22. Id de Tortosa, contra M. A. y otro, por lesiones; ponente, señor Amat; letrado, Sr. Olesa; procurador, Sr. Sabaté; 5 testigos.

Día 23. Id de Tortosa, por injurias, contra D. B.; ponente, Sr. Gaspar; acusación, Sr. Albafull y Sr. Peñarrubia; defensor, Sr. Franquet; procurador, Sr. Sabaté; 18 testigos.

Día 25. Id de Tortosa, por amenazas, contra A. R.; ponente, señor Amat; acusación, Sres. Bou y Peñarrubia; letrado, Sr. Franquet; procurador, Sr. Sabaté; 18 testigos.

Día 26. Id de Tarragona, por lesiones, contra E. M.; ponente, señor Gaspar; letrado, Sr. Nadal; procurador, Sr. Ruiz; 8 testigos.

El señor Arzobispo ha regalado para el Museo diocesano dos interesantísimos grabados sobre Marinas del siglo 18.

Con las formalidades de rúbrica, ayer tomó posesión de la parroquia de la Santísima Trinidad, de esta capital, el Rdo. Dr. D. Manuel Garravé, al cual nos complacemos en dar la enhorabuena.

Ayer fué expedido el siguiente telegrama:

«Comisario Regio Fomento provincia de Tarragona a Director general de Agricultura, Minas y Montes.

Tarragona 19 junio 1915. García Moras Masroir Moló Cul 3 sigue el mildiu desarrollándose en García, Moras, Masroig, Molá, Guiamets y demás pueblos damnificados de aquella comarca de Falset-Gandesa, para dictaminar sobre los incalculables daños causados por el padrisco y al propio tiempo ilustrar a los agricultores del país sobre la manera de efectuar los trabajos necesarios para poner en condiciones de producción las viñas, olivares, almendros y todo el arbolado en general a fin de que en años venideros se pueda producir, ruego a V. S. se digne autorizarle para el cumplimiento de este importante servicio, por reclamarlo diferentes comisiones de los pueblos indicados.

El Comisario Regio de Fomento. Federico Vidal y Ferrer.»

Hoy debe llegar a Barcelona el señor Blasco Ibáñez, al que los elementos avanzados, partidarios de que España tome parte en la actual horrorosa guerra, se proponen hacer un aparatoso recibimiento y obsequiarle con un banquete en el Tibidabo.

Se ignora si el Gobernador autorizará dichos actos o si como hizo el de Valencia, los prohibirá.

Para tratar del asunto, hubo anteanoche una numerosa reunión en el Círculo tradicionalista de la ciudad condal pronunciándose enérgicos discursos y tomándose acuerdos encaminidas a desbaratar los planes de los republicanos. Estatumos hamela l

Occidente: El manigo continue en A última hora nos enteramos de que el Gobernador ha prohibido la manifestación y el banquete en honor del Sr. Blasco Ibáñez. Wale más así. Uno ene a sessi a l

aniquitados, solo aliquitos lograron re-Hoy terminan en la iglesia de Nuestra Señora y Enseñanza, el solemne decenario que el apostolado dedica todos los años al Sagrado Corazón de Jesús, y durante el cual ha venido predicando interesantes sermones el P. Puigdecens. A substitute with and

Hoy, como último día, se cantará un solemne Te Deum. Todos los nincurs en los demán

El aviso «Urania» saldrá hoy para S. Carlos, en donde fondeará a fin de que la comisión de hidrografía que lleva a bordo haga estudios de navegación en el Ebro.

Riquísimo Néctar. Gran Digestivo. Recomendado por varias eminencias.

LA CRUZ HOL LA CRUZ HOL : BROGERET

El día 28 del próximo mes de julio, a las doce, tendrá lugar en las Casas Consistoriales, la subasta para la adjudicación de las obras de construcción de la alcantarilla de las calles del Mar y Castaños hasta la calle Real, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiestor en la Secretaría municipal.

Servirá de tipo máximo para hacer proposiciones la cantidad de 12.089 pesetas, a que asciende el presupuesto de contrata.

El día 30 del actual, a las diez, tendrá lugar un concurso de proposiciones de varios artículos de consumo, con destino al Hospital militar de esta plaza.

Se asegura que a la excursión que a la ermita del Remey verificarán las Margaritas de Tarragona, Reus, Valls, Montblanch y de algunos otros pueblos asistirá el jefe regional D. Miguel Junyent, quien permanecerá algunos días en Reus y Tarragona.

Sigue en igual estado que los días anteriores la huelga que las obrerasi sostienen con «La Fabril Algodonera» de Reus. Solamente entra una cuarta parte del personal.

En los regimientos de Almansa y Luchana tienen lugar estos días, bajo la presidencia de los respectivos coroneles, los exámenes reglamentarios de los brigadas y sargentos.

Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dósis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Ha sido concedido a don Diego León, de Tortosa, el permiso que tenía solicitado de la Mancomunidad para construir una atarjea que atraviesa la carretera de Amposta a la general de Castellón a Tarragona.

Ha oficiado el presidente de la Diputación de Tarragona al Consejo, permanente de la Mancomunidad encareciendo la conveniencia de proceder a la reparación de la carretera de Reus a Almoster por Castellvell.

aquellas viñas, presentándose la plaga en términos verdaderamente alarmantes, que hacen temer quede reducida la cosecha a una cuarta parte.

En gran número de viñas los racimos aparecen ahumados, desprendiéndose de las cepas con solo tocarlos. Las hojas vense igualmente como quemadas, no obstante haberse tomado las medidas preventivas convenientes.

En otros puntos de la provincia también son muy pesimistas las no ticias que se reciben del estado del viñedo. Borodesta code troballenome

Ayer fondeó el vapor «Rioja», procedente de Cette, no habiendo salido ninguna embarcación.

ne considere de concentificación =Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

no troud my chamica por observations of Escriben de Tortosa:

«El problema de la emigración se agudiza hasta el extremo de alcanzar proporciones pavorosas. De Valencia y Castellón pasan coches llenos en todos los trenes hacia Francia. De esta ciudad sale una expedición numerosa cada semana. De Ginestar, Benifallet y Tivenys, sucede lo propio, y en esta última población no. quedan jornaleros para las faenas del campo. El gobierno, a pesar de las repetidas gestiones y de las promesas, nada ha hecho para abrir trabajos públicos y evitar la emigración»

onemo remano, securitizad o have pue El alcalde de Salou ha dotado de agua potable aquella barriada marítima. seemed, margabinant changes and,

derntoma sointe in molnibus y les Procedente de Filipinas se encuentra de paso en esta ciudad, nuestro respetable amigo el P. Marcelino de Salt, capuchino.

therran; do los perminas monte ince =Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

henstimbra el saldado, menos a =EL SALTERIO EN VERSO. Hermosa traducción del Oficio divino, por don Vicente A. Simarro. Obra única en castellano. Se vende en esta Redac-

La banda militar de Almansa dará hoy el acostumbrado concierto de seis y media a ocho, en la Rambla de San Juan.

Como resultado de las gestiones practicadas por el ministro de Estado, el gobierno de Italia ha dado instrucciones a la Aduana de Génova para que de acuerdo con los cónsules de Inglaterra y Francia permita la exportación a España de todas las mercancías propiedad de españoles allí detenidas, dentro de las condiciones establecidas de acuerdo con el gobierno francés.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas. - Pago de cupones. - Billetes kilométricos. -- Viajes.-Pagamos los cupones de Interior y Amortizable 1.º julio próximo.

priantes obviando por de de de de El día 27 del actual, en la parroquial de San Francisco, de Reus, se hará la inauguración oficial de la Sección de Camareras de Jesús Sacramentado. Predicará el canónigo don Juan Antonio Fauli.

ease at tailo d - are hermanas ane Se ha dispuesto que a partir de ayer empiece a usarse el uniforme de verano por los señores jefes, oficiales y tropa de las guarniciones de esta región.

de une les Landos Cardos va La Sección de Instrucción pública de esta provincia ha remitido al rectorado el título administrativo del maestro don Asensio Sales.

En las sesiones que celebró el Consejo permanente de la Mancomunidad Catalana esta semana, entre otros asuntos de que se ocupó, leyóse el proyecto de acuerdo regulando la inversión de las partidas del presupuesto vigente de la Mancomunidad referente a la construcción de carreteras y caminos no incluídos en el convenio con el Estado.

Ha sido nombrado cura párroco de Mora de Ebro el Rdo. D. José Dos mingo Ramírez.

=CURACION DE LA TOS con las acreditadas PASTILLAS J. MIRO, explecorantes, calmantes. Premiadas con medalla de oro en la exposición del Primer Congreso Español de Pediatría.

Dentro de breves días verá la luz pública en Tortosa, un nuevo colega que será órgano de un partido di-

Dice El Restaurador, de Tortosa: «Como recordarán nuestros lectores, en Alfara celebróse recientemente la fiesta del árbol. Pero apenas celebrada la culta fiesta ¿saben ustedes lo que ha ocurrido? que han arrancado todos los arbolillos. Sin comentarios.»

Comunican de la ciudad del Ebro que fué tan abundante la lluvia que cayó el jueves sobre aquella población, que todas las balsas aparecen completamente llenas.

INFORMACION MILITAR

El Exemo. Sr. Capitán general de la región en telegrama de ayer, se ha servido disponer que desde el día de hoy se use el uniforme de verano por todas las fuerzas de la misma.

ob entirony sel ordos les et obtebu Servicio para el día 20 de junio de 1915: gidoù le sim den Y

Jefe de día y presidente de la Junta. de provisiones: Comandante de Almansa D. José Salgado.

Vigilancia, Hospital y provisiones: 3.º capitán de Luchana.

Parada' y vigilancia: Almansa. Música en la Rambla de San Juan: Almansa.

ESPERANTA FAKO

de 216-11A-02 contentidos bor lus cent

La directiva de «Tarragono Esperanta» ha acordado asistir en corporación al recibimiento de los excursionistas del Ateneo Enciclopédico popular, entre los cuales vienen comisiones de diferentes sociedades esperantistas de Barcelona y su provincia. Intelled reverting somebog

se fiegen del tuego desgarradas las La Exkursa Fako de T E, ha organilado una serie de excursiones que tendrán lugar todos los domingos de la presente temporada de verano. La primera fué un exito para los organizadores, verificándose la segunda el próximo domingo dia 27.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA,-Ss. Silverio p. y mr. Pablo y Ciriaco mrs. y Macario ob. SANTOS DE MAÑANA-Ss. Luis Gon. zaga S. J., Ramón ob. y cf.. Demetria vg.

y mr., Rufino y Marcia mrs. A POSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para junio La canonización de la Beata Margarita

Oración cotidiana para este mes 10h Jesús mio! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia para reparar las ofensas que se os

hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que la Iglesia canonice a la Beata Margarita María.

Resolución apostólica

Ofrecer oraciones y pedir gracias por intercesión de la Beata Margarita María.

Cultos para hoy CUARENTA HORAS-Empiezan en la iglesia de la Enseñanza, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto

Catedral.-A las seis Rosario de la Aurora y misa con ejercicios del mes del Sagrado Corazón en la capilla de Nuestra Señora del Claustro; a las seis misa y ejercicios del mes en la capilla del Santísimo, en donde a las siete y media habrá otra misa con explicación del catecismo; a las

nueve y media oficio. Por la tarde, a las cinco, la función dominical de costumbre con Exposición y

Trinidad. - A las siete misa con explicación del catecismo; a las ocho misa, durante la cual empezarán las pláticas dispuestas según el plan de los ejercicios espirituales de San Ignacio; a las nueve y media oficio con plática.

Por la tarde, a las seis, Exposición y mes del Sagrado Corazón.

San Francisco. - Continúa el mes del Sagrado Corazón en las misas de seis y ocho; a las nueve y media misa cantada con plática dominical.

Por la tarde, a las seis, ejercicios de la novena de San Antonio, explicación del catecismo y adoración de la reliquia.

San Juan. - Empiezan los ejercicios para ganar la Indulgencia del Sagrado Corazón el último domingo, dia 27 .-A las siete Exposición, misa, mes del Sagrado Corazón y plática de ejercicios por el P. Vergés, del Corazón de María; a las nueve y media oficio con plática parroquial.

Por la tarde, a las tres, catecismo para Venta en farmacias y droguerías. loseriños: a las cinco y media Exposiciona,

San Antonio. Los demás días a las siete Exposición, misa, mes del Sagrado Corazón y plática

de ejercicios. Sagrado Corazón.—La Congregación de la Inmaculada Virgen Maria y San Luís Gonzaga dedican a su Angélico Pro tector los siguienfes cultos: A las siete y media misa de comunión y plática por el M. I. Dr. José Viñas, piadosos cánticos y admisión de congregantes.

Por la tarde, a las seis, solemne Expo sición y Trisagio, panegírico de San Luís por el P. Esteban Moreu, de la Compañía de Jesús, reserva y adoración de la Reli-

Todos los fieles pueden ganar indulgencia plenaria, si, habiendo confesado y comulgado, visitaren esta iglesia, desde el mediodia del 19 hasta la medianoche del 20, rogando ppr las intenciones de costumbre. Asimismo pueden ganar indulgencia plenaria el dia 21 de junio, visitando con las mismas condiciones el altar de San Luis Gonzaga.

Carmen. - En la misa de ocho y media ejercicio del mes del Sagrado Corazón; a las nueve y media misa cantada.

Por la tarde, a las siete. Rosario y ejercició del mes del Sagrado Corazón. Enseñanza.-Solemne decenario que

el Apostolado de la Oración, dedica al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media misa de comunión

general con plática preparatoria. Por la tarde, a las seis, Exposición, Trisagio cantado, ejercicios del último dia del decenario, acto de consagración y letanías, sermón por el Padre Puigdecens,

canto del Te-Deum, bendición y reserva. San Miguel. - A las siete misa y mes del Sagrado Corazón. Por la tarde, a las seis y media, Exposición, Rosario, Trisagio cantado, breve ejercicio en honor de San Antonio, motete, reserva y canto.

Ermita de la Salud.—A las seis habrá misa, na magardas al Cultos para mañana

Jesús Maria.—Fiesta de San Luis de

Gonzaga. - A las nueve misa cantada por

la capilla del Sr. Roig y sermón por un

Padre de la Compañia de Jesús. germanoritos ha pedrdo nucsua me

DESDE CORNUDELLA Anteayer por la tarde descargó sobre este término municipal un fuerte pedrisco que arrasó por completo las cosechas, dejando sumido al vecindario en la mayor consternación. Nadie recuerda una tormenta así, pues en su curso cayeron puedras del taq maño de huevos de gallina y en gez

neral como nueces. La miseria que se avecina es espantosa si los poderes públicos no prestan el auxilio necesario para evitarla, a cuyo fin, sin perjuicio de la actuación del Ayuntamiento, el Sindicato Agrícola del Priorato ha cursado los siguientes telegramas:

«Presidente Consejo ministros.— Ministro Fomento.—Fuerte pedrisco, destruyó ayer tarde cosechas este término. Poiblación consternada. Urge auxilios.»

«Julián Nougués, Antonio Veciana, Ramón de Morenes.—Madrid.—Fuerte pedrisco destruyó ayer tarde cosechas este término. Población consternada. Urge recaben auxilios Gobierno.

DE MONTBLANCH

Terribles tormentas.—Durante tres días se ha desencadenado sobre este término y pueblos comarcanos furiosa tempestad de agua y granizo que ha destruído parte de las cosechas v llevado la consternación y el llanto a muchas familias. El miércoles cayó torrencial aguacero con granizo que perjudicó sembrados y viñedos de una parte de este término, causando grandes estragos en Vilavert. Al día siguiente enfurecióse y se extendió más la tormenta, siendo más grandes los daños que en el día anterior, dejandose sentir mucho en Vimbodí; algo en Espluga, no poco en alguna partida de Montblanch, La Guardia, Blancafort y otros pueblos. Pero la más desastrosa ha sido la del viernes; hemos oído decir a algún anciano, que jamás había visto cosa parecida; cayeron piedras del tamaño de huevos de gallina y trozos irregulares como de baldosas, que taladraron velas de carro y causaron. heridas a algunas personas. Algonas fincas de Montblanch sufrieron tambien las funestas consecuencias, pero en donde se cernió más fiera fué sobre Pira, Barbará, Ollés, Prenafeta y Lilla. Hay campos de trigo que parecen trillados y los viñedos del todo tronchados.

Ilustre viajero.—En el tren correo de la tarde del viernes pasó por ésta en dirección a Barcelona, y desde alli a Mallorca, el Excmo. Sr. Obispo de Lérida, a quien pasaron a saludar y acompañaron hasta Valls, el Muy Ilustre señor canónigo archivero de la Catedral de Lérida, Dr. D. José Gaya, y el señor arcipreste plebano de ésta, D. José Viñes.

Religiosas.—Se preparan solemnes funciones en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús, habiéndose encargado de los sermones el elocuentísimo orador sagrado P. Pío de Igualada, de residencia en Barcelona.

Siega.—Han empezado en este término las operaciones de la siega.

El corresponsal

NACIONALES

LOTERIA NACIONAL

Se ha publicado el prospecto para el sorteo qua se ha de celebrar en Madrid el día 22 de diciembre de 1915.

Constará de 52.000 billetes a 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos a 100 pesetas, cuyos premios son los siguientes:

1 de 6.000.000 de pesetas; 1 de tres millones; 1 de dos millones; 1 de un millón; 1 de 500.000; 1 de 250.000; 3 de cien mil; 3 de 90.000; 3 de ochenta mil; 3 de setenta mil; 3 de sesenta mil; 3 de cincuenta mil; 3 de cuarenta mil; 25 de veinticinco mil; 2.534 de 5.000 pesetas.

UNA PRIMERA MISA EN MELILLA

Leemos en el diario de Melilla El Telegrama del Rif que el día 7 de los corrientes, en la capilla castrense del Buen Acuerdo, celebró solemnemente su primera misa el soldado de Sanidad militar D. Joaquín Borrell y Grau, natural de la diócesis de la Seo de Urgel. Le asistió, en calidad de padrino eclesiástico, el muy ilustre señor teniente vicario D. José Matilla y Alonso y actuaron de padrinos seglares la Excma. señora D.ª Malvina Souza de Gómez Jordana y el Ilmo. Sr. D. Roberto Cano, notario de aquella ciudad.

El sermón estuvo a cargo del doctor D. José M.ª Lluch, capellán del batallón de cazadores de Tarifa, quien pronunció una elocuente oración, confirmando una vez más la fama de elocuente orador, de que con justicia

Se cantó a gran orquesta por una capilla musical, de que formaban parte varios profesores, y bajo la dirección del canónigo de León, don Pedro Guillamet, hermano del señor obispo de Córdoba, una de las más brillantes misas del maestro Perosi. La expresada fiesta, que tenía la

particularidad de ser la primera de esta índole que se celebra en tierras africanas, fué realzada por la presencia de todos los individuos del clero castrense que se hallaban en la plaza y por una numerosa y distinguida concurrencia que llenaba completamente el templo afanosa de presenciar la emocionante solemnidad.

INSISTIENDO

A pesar de la negativa del gobierno sobre lo que se supone ocurrido en Larache, El Heraldo, que es quien dió primero la noticia, insiste explicando el hecho en la siguiente forma:

«El general Marina dió un salvoconducto al Raisuli para que un secretario suyo, acompañado de un intérprete, fuese a Arcila pasando por posiciones españolas.

Los soldados del tabor mataron al secretario.

Después salió el mismo Raisuli provisto de otro salvo-conducto y acompañado de una escolta de cuarenta hombres, y cuando llegó a posiciones cercanas a las nuestras se hizo fuego contra él, muriendo diez hombres de su escolta y huyendo el Raisuli.

Al enterarse el general Marina, se personó en Arcila acompañado de un auditor, y regresó a Ceuta llevando detenidos a un capitán y tres tenientes.

El capitán se llama D. Luis Rueda, y uno de los tenientes D. Manuel García.

El capitán señor Rueda habla perfectamente el árabe, y en varias ocasiones, disfrazado de moro, había tomado parte en las reuniones de éstos en sus zocos, interviniendo en sus defiberaciones y emboscadas que preparaban.

Muchos de los éxitos militares y políticos de Marruecos se deben a este capitán.»

EXTRANJERO

REPRESENTANTE CERCA
DEL VATICANO

La Haya, 18.—La primera Cámara ha aprobado sin discusión el proyecto de ley autorizando el nombramiento de una misión extraordinaria cerca de la Santa Sede.

EL NUEVO MINISTERIO PORTUGUES

Lisboa.—Dice un periódico que el gabinete quedará constituído por cuatro demócratas y cuatro independientes.

Ha regresado el ministro portugués en Madrid, Sr. Vasconcellos, a quien esperaban numerosos amigos.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 19. Inspección de 1.ª enseñanza.—Da cuenta de una instancia solicitando permiso para crear una escuela particular en Vendrell.

Parque de Intendencia.—Anuncia concurso para adquirir los artículos necesarios para los establecimientos de esta capital, Lérida, Reus y Tortosa durante el mes de julio.

Alcaldías.—Las de Montblanch, Tarragona, Castellvell, Rasquera, Amposta, Dosaiguas, Pinell, Lloá y Colldejou anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Joaquín Tomás Bo-

rruell con Francisca Benito Fatsini.

Fallecidos.—Antonio Santacana Jori
(6 meses), Juan Torres Papiol, (4 meses), Beneficencia.

CIERRE DE BOLSAS Cambios del dia 19

BOLSA DE MADRID	
Interior contado	71.80
Idem fin mes	
Idem fin próximo	
Amortizable 5 por 100	91.25
Idem 4 por 100	83.00
Acciones Banco de España	454'50
Tabacaleras	000,00
Exterior	
Francos	98.65
Libras	25.63
	THE RESERVE TO SERVE THE PARTY OF THE PARTY

Banco de Valls .- Tarragona

Cotización d	el 20 de	junio
HEAT STREET, AND ASSESSED ASSESSED TO THE STREET AND ASSESSED ASSESSED.	Dinero	
Efectos públicos Deuda interior al 4 ° ₀ fin de mes	00,00	00.00
al contado diferentes series	00:00	75 75
fin mes	00'00	00.00
tes series	00.00	92'10

fin mes	00,00	00,00	
Id. id. al 4° ₁₀ al contado en diferen-		SEX.	
tes series	00,00	86.00	2
Obligaciones			
compañía «La Eléctrica		area and a	
del Cinca» 5 %	00,00	496.50	
Obras del Puerto de Ta-			
rragona 5 %	00'00	499'00	
Acciones			
Ferrocarril Norte de Es-			
paña	-00,00	360'00	
Banco de Valls	00,00	26'00	
Compañía Peninsular de	20 20 20 20		
Teléfonos preferentes	00,00	236.87	
Cambios sobre el extranj.º	新加坡	OF LEAST	
Londres 90 días dit	00,00	25.20	
Id. cheque	25.53	25.60	
Paris 90 dias dif	00,00	00'00	
Id. cheque	98.00	98:30	
Hamburgo 90 dif	00.00	00.00	
	00000	440.00	

TELEGRAMAS

Madrid, 19.

El jefe del Gobierno

Id. cheque 000'00 110'50

Al recibir el Sr. Dato a los periodistas, nos ha dicho:

Los Reyes siguen sin novedad en La Granja.

El Rey me invitó a almorzar mañana en La Granja. Iré y llevaré a la firma del Monarca los decretos que los ministros tengan redactados. Preguntado el señor Dato acerca de

Preguntado el señor Dato acerca de si tenía fundamento el rumor de que tenemos compromiso de intervenir en Portugal, contestó que no hay nada de ello, y que en este sentido ha hecho que rectifiquen el rumor los periódicos portugueses.

Estamos, añadió, en excelentes relaciones con Portugal y deseamos que impere allí el orden y el progreso.

Nos preparamos a negociar un tratado de comercio con Portugal y deseamos continuar en la actual cordialidad.

Estos rumores, estando pendiente la negociación de un empréstito, parecen algo interesados. Desde luero go no son patrióticos.

Declaró luego el presidente que el gobierno está muy satisfecho del canje de Obligaciones del Tesoro antiguas por las de la nueva emisión.

Dijo que sólo quedará sin canjear un 10 por 100 y esto no por desconfianza, sino porque pertenecen a sociedades que no pueden tener vencimientos en cartera a tan largo plazo.

Dijo el señor Dato que ante la insistencia de la prensa que habla de un incidente en Larache, el ministro de la guerra ha pedido notiricias al general Marina.

En cuanto a la provisión de los altos cargos vacantes dijo que la cuestión se tratará en Consejo de ministros, pero no en el próximo y que se proveerán sin afectar a los ministros y por tanto sin que haya crisis.

Habla el general Echagüe

El ministro de la Guerra, que estaba presente en la entrevista de los periodistas con el jefe del gobierno, nos dijo que de Marruecos lo único que hay es una noticia de Melilla diciendo que dos moros a quienes se dió el alto no se detuvieron y que se hizo fuego contra ellos hiriendo a uno.

Manifestó luego que los excedentes de cupo que reciben instrucción están muy adelantados, concediéndose licencia a muchos de ellos para que vayan a dormir a sus casas, y que el licenciamiento se hará a primeros de julio en vez de hacerlo a fines de dicho mes, como correspondía.

Añadió que el año próximo habrá maniobras militares y que los excedentes de cupo estarán en filas veinte días, para perfeccionar la instrucción.

De un rumor

Preguntado esta tarde el Sr. Dato acerca del rumor que circulaba de que pensaba llevar pronto a la firoma del Rey un decreto ascendiendo a capitán general al general Marina y otro relevando al general Fernández Silvestre, ha contestado que esto es un infundio.

Noticias de Gobernación

El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho esta tarde que ha conferenciado por teléfono con el gobernador de Barcelona y que éste le ha manifestado que los ánimos están muy excitados con motivo de las reuniones que se proyectan para mañana. Sin embargo, cree el ministro que no ocurrirá nada.

DE PROVINCIAS

Blasco Ibañez

Valencia, 19.
Esta tarde saldrá para Barcelona el Sr. Blasco Ibáñez en el vapor «Ausias March». El gobernador ha prohibido que se le haga la manifestación que los republicanos habían preparado.

En previsión de sucesos inespera-

Doctor LUIS TORRENTS

OIDO, CARGANTA Y NARIZ

Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos y del consultorio oto-rino-laringológico municipal

EN TARRAGONA.—Primer y tercer domingo de cada mes de 9 a 42.—Rambla de San Gar

los, 49, 2.°
EN BARC ELON'A —Consulta: de 3 a 6.—Festivos. de 9 a 11.—Rambla Cataluña 75, pral.

dos, se ha ordenado que sean enarea nadas las calles que conducen al puerto,

El vapor encallado en Pollensa

El el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama oficial de Mallorca dando cuenta de que el vapor francés «Heros», encallado en Pollensa, ha sido sacado a flote con auxilio del cañonero español «Temerario».

LA GUERRA Parte oficial italiano

París, 19.

Telegrafían de Roma que se ha publicado el siguiente parte oficial:

«La artillería rechazó e hizo frente con eficacia a los ataques del enemigo contra nuestras posiciones más avanzadas en las regiones del Tretino y de Cadore.

En la Carnia continuamos regularmente el tiroteo para la demolición de la fortaleza de Malborghetto, cuya artillería fué reducida al silencio

el día 16.

La lucha alrededor de Plava adquiere más amplias proporciones, afirmándose el buen resultado por nues-

Una batería de marina tiró eficazmente contra baterías enemigas cer-

Un hidroavión italiano ha destruido la estación de Divaccia, la noche del 17, mientras nuestros dirigibles bombardeaban con buen resultado las posiciones de Monte Santo y las trincheras que dan frente a Gradisca, causando grandes daños en la estación de Occiadraga.

Los aparatos de aviación y sus tripulantes regresaron todos indemnes.

Parte oficial alemán

Madrid, 19.

Un despacho de Nordeich transmite el siguiente comunicado alemán: «El avance de varias divisiones rusas hadia el paso de Szymsza ha sido rechazado por la caballería alemana.

Durante la lucha rechazamos a los rusos hacia el paso de Tanew. Las tropas han empujado a los rusos de rrotados hacia el paso de Grodek.»

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 19, 12'30 n.

Parte ruso

S. Petersburgo.—En Chavli y Niemen la situación es estacionaria. En la Galitzia continuan las batallas. Hemos rechazado todos los ataques enemigos en el San, Lubazok, Grokebe, Niester y Stryj. Capturamos en estos combates 202 oficiales y 8.544 soldados, 6 cañones, 21 ametralladoras y un fuerte botín.

El enemigo ha pasado el Niester por Niznion. Detuvimos su avance en dirección a Chotin.

En el Cáucaso hemos rechazado la ofensiva de los turcos en la región Azorf.

Rumor grave

Esta tarde ha circulado el rumor, que no ha sido posible comprobar, de que se hallaba gravísimo el señor Arzobispo de Valladolid, doctor Cos.

El general Primo de Rivera

Según noticias oficiales, el general

Primo de Rivera se encuentra mucho

Primo de Rivera se encuentra mucho mejor en su enfermedad.

Madrid, 20, 1'40 m.

Rumor desmentido

El Arzobispo de Valladolid hállase bueno, habiendo salido a paseo esta

tarde.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

ALEMAN

desea cambiar conversación y lección castellana contra alemán o francés.

Quinta San Ramón, camino de las Hermanitas.

ENVENTA

Dos casas sitas en esta ciudad, calle Pescadería, números 13 y 17. Razón: V. Alonso, plaza Prim, 4. Tarragona.

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer Vías urinarias, cirujía operatoria,

partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos. APLICACION DEL 606.

Racción de Wossermaun

Bajo la dirección del

DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlinica del doctor Fargas y médico de las

Consulta: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rambla de San Juan, 75, principal Teléfono número 231

INSECTICIDA GALIMANY

El Insecticida Galimany elaborado puramente con Pelitre (Pyrèthre) es de una eficacia y resultado insuperable, exterminando completamente toda clase de insectos domésticos (moscas, mosquitos, pulgas, chinches, escarabajos, arañas, etc.).

Con el uso del Insecticida Galimany, se tendrán siempre las habitaciones saneadas y desinfectadas de, toda clase de insectos, como también de los miasmas producidos por personas enfermas, pues científicamente, está considerado este Insecticida como un poderoso y enérgico desinfectante y antiséptico.

Con el uso del Insecticida Galimany, se tendrán siempre las plantaciones de viñedos, hortalizas, frutales, jardines y toda clase de árbol o planta, libre de todo insecto da-

El Insecticida Galimany es de plantación, producción y elaboración de esta provincia.

El Dr. Rodríguez Méndez, en un extenso dictamen, da como conclusiones:

«Primero.—Que el Insecticida Galimany de Pelitre, puramente vegetal, bien manejado es un insecticida de gran utilidad. Segundo.—Que el hombre puede

emplearlo sin perjuicio para su salud.»

El Insecticida Galimany obtuvo el año pasado varios diplomas y medallas de oro y dos grandes premios.

Encuéntrase de venta en las principales droguerías, colmados y ferreterías de los Sres. Mallol, Socías y Vicens, y farmacias de D. Modesto Vallvé y D. Antonio Rovira.

MANUEL CREHUET PARDAS

Notario-Abogado

Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7

VACIINACION ANTI-RÁRICA

MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

del Doctor Ferran

Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOS-PECHOSOS, con la misma vacuna técnica y eficacia que en Barcelona. Aplicación de las vacunas ANTI-TI-FICA, ANTI-COLERICAS, ANTITU-BERCULOSA y toda clase de sueros,

D. R. SEDÓ PAMIES MEDICO ESPECIALISTA

en enfermedades de los niños, mujer, partos, vias génito urinarias.

Tratamiento de la AVARIOSIS por

el 606. Consulta de 12 a 1, B a 5 y 8 a 9 noche Festivos de 10 a 12

Teléfono núm. 208
San Agustín, 21, 1.º
Tarragona

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º Tarragona

(c) Ministerio de Cultura 2005

THE DETAILS OF

occ v micdia a

is, principal

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, Y NERVIOSAS

LA MEJOR AGUA DE MESA PIDASE EN LAS COMIDAS

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Drogue. rias y Depósitos de Aguas minerales Concesionario exclusivo para Cal taluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona. Depósito en Tarragona, Plaza de

ANUNCIOS EN LA CRUZ

Entlo plana 4010	a 0'50	línea de	una colum	na, tipo 9
En 2. The Self	a 0'25	CONTRACTOR STATE OF THE STATE O	Wate to	1000
En la sección ofici	al a 0'20	> 10.1	L.Dr.	ar mark on the
En 3.ª plana	a 0'15	12000	- TOME GES	OTATIONS
En 4.ª »	a 0'07	· »	,	>
Sa handa nahaisa nu	1411 - 14	. 4 .	501 501	

Se harán rebajas proporcionales al número de inserciones previo el pago de su importe. casilati Isioho etc

En 1. y 2. plana a precios convencionales. En tercera plana:

111 101	COLC	r br	alle	. .	35	23227	TO PORT	MINO	20.31	250	STATE IN	Section of	114 M
To	oda	la	pl	ana	١.	1 8	110	5.5	861		801101	100,00	otas.
	1 2	de	>			3.	134	1	Fire		tob	50'00	S
112	1 3	de	>	4.47	20	1813	11/11/2	3				37'50	»
to the same of	114	de	»			2		,	-15	31	271 S	25'00	>
Es	que	las	a	3 (co	lum	nas	19	por	8	cm.	15.00	>
									por			10.00	»
6 6 6 6 6	100 O H 46	宋 表 6 0	none a	1110 O.E.4	510-9	വലയാ	1140 400			0255		s de terce	era.

A los señores suscriptores el 20 por 100 de bonificación.

can hateria de inarina uno citraz- in clase de insectos demesticos (mos-

the historical material and the destroid of the contract that the contract that

este courra baterias encueras eyes cue, arosquiros, pulgas, emineficis, es-

erroque in chailmen resultado por mues de una eficacia y resultado in superas

station de Digresse, la noche del . meet, se tendrin siempre las habi-

LINEA AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL CONTROL TO CONT

the exterminately completence for

carabaios, aranas, etc.).

El vapor I. ISABEL DE BORBON saldrá el 4 de junio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor P. DE SATRUSTEGUI saldrá el 16 de junio de Bilbao y Santander, el 17 de Gijon, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor MONTEVIDEO saldrá el 25 de junio de Barcelona y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor ALFONSO XII saldrá el día 16 de junio de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor ANTONIO LOPEZ saldrá el día 10 de junio de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz, de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao,

Para más informes dirigirse a su Agente en Tarragona: D. José Vilar Tomás. Plaza de Olózaga, 21.

MENDEZ NUMEZ, 21, 1

Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carupano, Trinidad y puertos del pacífico.

the Boundary office and the seasons in

LINEA DE FILIPINAS

El vapor C. LOPEZ LOPEZ saldrá el 23 de junio de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australía.

LINEA DE FERNANDO POO El vapor I. DE PANAY saldrá el día 2 de junio de Barcelona, con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por lí-

neas regulares.

"LA ESPOSA DELS CANTARS"

MOTET al Sagrat Cor de Jesús PER B. BOQUERAS

organista per oposició de Espluga-Calva.—Aprovat per la Comisió diocesana.

> De venda en las llibrerías y magatzems de música Preu 25 centims

Les altres pesses, que l'autor te aprovades les envia, copiades a ma, amb sa firma y saigell a qui les demani.

Social Católica

Organo oficial de la Unión Apostólica de Presbiteros seculares

Dirección y Administración: P. del Progreso, 5, Madrid. Precio de suscripción

UNA peseta ANUAL El pago de la peseta anual de suscripción da derecho a todos los númieros y a los índices analítico y alfa-

bético y a la portada. A los Párrocos que contribuyan al sostenimiento de la Revista con cantidad menor de una peseta, pero que no baje de quince céntimos, se les servirá todo el año, pero no tendrán derecho a los índices y a la portada.

A los que no envíen ni siquiera los quince céntimos se les dejará de enviar la Revista, entendiéndose que no la leen o que no quieren recibirla.

BIBLIOTECAS GRATUITAS PARA TODOS

El Patronato Social de Buenas Lecturas ofrece a los lectores de nuestro periódico, lo que nunca se concedió al público; el medio de formar gratuitamente una selecta y numerosa

Biblioteca. El primer año remitirá gratuitamente las siguientes notabilísimas obras: «El Alcalde de Zalamea», (drama),

por Calderón de la Barca. «La Perfecta Casada», por Fr. Luis

de León. «La Estrella de Sevilla», drama, por Lope de Vega.

«La Gitanilla», (novela ejemplar), por Miguel de Cervantes Saavedra. «El sí de las niñas», comedia en prosa por Moratín.

«Romancero general escogido». «La Sagrada Pasión», por Fr. Luis

de Granada. «La Golondrina», (novela premiada) por Menéndez Pelayo.

«Cartas del filósofo Rancio» (Padre Alvarado). «La verdad sospechosa», (come-

dia), por Alarcón. «El Idilio de Robleda», (novela premiada) por Menéndez Pelayo. «Cuentos de PATRIA», por varios

autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Concha Espina, etc.

Para tener derecho a este envío gratuito es condición indispensable suscribirse a LOS PERIODICOS MAS

BARATOS DE ESPAÑA Por pesetas 5'50 cada año recibirán mensualmente cuantos se suscriban las publicaciones y número de ejemplares

que siguen: ejemplar mensual de La Buena Prensa y El Buen Libro. 10 ejemplares mensuales de La Cul-

tura Popular. 10 ejemplares mensuales de Pan y Catecismo.

5 ejemplares mensuales de Frailes y Monjas. Debemos advertir que por poco más de un céntimo diario es imposible

conseguir más lectura. BOLETIN DE SUSCRIPCION Córtese este Boletín y remitase firmado y franqueado a nuestras ofici-

nas: Bailén, 35, Madrid. D. de profesión. domiciliado en. provincia de

núm. . . se suscribe a los periódicos más económicos de España y desea recibir las doce obras que para la fundación de una Biblioteca gratuita ofrece el Patronato Social de Buenas Lecturas. Sólo queda obligado a satisfacer ptas. 5'50, precio de suscripción a los periódicos.

Firma,

MINERO MEDICINAL Rubinat Llorach

RECOMENDADA POR LAS ACADEMIAS DE MEDICINA DE PARIS Y BARCELONA

Diplomas y medallas de oro. PURGANTE SIN RIVAL EN EL MUNDO. Combate eficazmente la constipación pertinaz de vientre, infartos crónicas del higado y bazo, obstrucciones viscerales, desordenes funcionales del estómago e intestinos, calenturas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, efecciones bereiticas. afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrofulas, obesidad (gordura); NO EXIGE. REGIMEN NINGUNO.—Como garantía de legitimidad, exigir siempre en cada frasco la firma y rúbrica del DOCTOR LLORACH. con el escudo encarnado y etiqueta amarilla. Desconfiar de imitaciones y substituciones. Véndese en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.

CASA FUNDADA EN 1885

Gran premio en la Exposición de Chicago de 1833 GRAN SURTIDO EN SOMBREROS Y GORRAS Especialidad para el CLERO. Birrees para la MAGISTRATURA FACULTADES, GORRAS y ROSES para el Ejército TRICORNIOS para la Armada, Solideos y Bonetos

TALLERES, SANTA ANA, 11 Y 13, BARCELONA TARRAGONA.—28, Conde de Rius, 28-TARRAGONA



order a algunas personas. Algunas

GENEROS DE PUNTO



10, Cardenal Casanas, 10

DELIGIO TO THE STATE OF THE PARTY OF THE STATE OF THE STA



SUAVIZA, SECA

DELEITA

SEDANTE BEBE

es infinitamente superior a los polvos de srroz y a toda clase de féculas, porque

Pollecides - Ausonio Santacano Jori

POLVO HIGIÉNICO

COMUNICA A LA PIEL LA FINURA DE LA SEDA

Sin igual para espolear a los niños y evitarles las connnas molestias que siempre ocasionan el roce de las ropas y el contacto de la orina con su delicada epidermis. El Polvo «Sedante Bebé» de exquisito y suave perfume, es impalpa ble y, por tanto, penetra en los repliegues de las tiernas carnes y se adhiere perfectamente, refresca y calma como por encanto toda irritación cutánea. Es indispensable tamt bién a los adultos para secar el cuerpo despues del lavado y baño o de afeitarse y en toda afección, cescaldadura, y aspereza de la piel. Him sob ob la sonollina

DEPÓSITO EN TARRAGONA jamás fermenta Droguería de José Antonio Sans.—Bajada Misericordia,2

Late un million: 1 de 500,000; 1 de

INA PRIMERA MISA



1. marca. Chocolate de la Trapa. 400 gramos . . 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 25'0

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detalle. Principales ultramarinos.

ULLULL LILU LILU V SAN AGUSTÍN, 19, TARRAGONA

El Assorbispo de Valladolid nálidasa bajo la dirección de Recibidas espléndidas colecciones en Laneria, Sedería, Lenceria, Pañe-

ría, Driles y Fantasias finas de algodén, especialmente en Crespones, Blusas, Refajos y Ropa blanca confeccionada los cuales se han puesto a la venta a precios baratísimos.

Ocasión! 1 camisa señora bordada 1'90 ptas. ¡Ocasión! 1 Blusa Nepris bordada 1'75 id.

(c) Ministerio de Cultura 2005